

Reisebericht Kisumu 2015

Im November 2015 habe ich wieder C M Kenia in Kisumu und Homa Bay besucht. Im Mittelpunkt stand neben der 2. graduation ceremony der C M Vorschule die weitere Planung des Projektes nursery school .Außerdem kam es zu Begegnungen mit dem neuen C M Komitee , der Frauengruppe in Homa Bay sowie mit Mitgliedern des Projektes Old People. Es gab auch zahlreiche Begegnungen mit unseren C M Kindern und Ehemaligen.

1. Graduation ceremony

In diesem Jahr verliessen 12 Kinder die Vorschule , um in die 1. Klasse der Grundschule zu wechseln.Es war eine sehr lebendige und liebevoll gestaltete Begegnung.Alle Kinder der Vorschule und ihre Eltern nahmen daran teil.Es wurden auch die besten Kinder der baby class und der middle class geehrt. Die Gesamtschülerzahl betrug zur Zeit der Veranstaltung 97 !Alle Kinder und ihre Eltern erhielten anlässlich der Verabschiedung eine warme Mahlzeit.

2. Projekte

C M Child Development Centre Kisumu

Das Projekt nursery school hat sich weiter gut entwickelt. Es entstand auf dem Gelände des twin house ein neuer Klassentrakt bestehend aus 3 Klassen für jeweils 30 Kinder. Die Kinder werden von 4 Lehrerinnen unterrichtet. Es müssen dringend 2 weitere Lehrkräfte eingestellt werden.

Die Klassenräume sind funktionell eingerichtet und bieten Platz für viele Aktivitäten.

Jeder Raum hat die Möglichkeit ,den Kindern Platz für Stillbeschäftigung und Gruppenbeschäftigung zu geben. In den Klassenräumen wurden anlässlich der graduation ceremony die Familien aller Kinder mit einer warmen Mahlzeit beköstigt.Die Kinder erhielten ihr Essen auf dem Rasen hinter der Küche des twin house.

Die Räume des twin house, die bis jetzt als Klassenzimmer dienten, werden renoviert und für die neuen Vorschulkinder hergerichtet.Es gibt bereits eine lange Warteliste.

Der neue Klassentrakt muß noch einen Anstrich erhalten. Außerdem ist eine Veranda geplant, damit die Kinder die Möglichkeit haben , auch draußen sich aufzuhalten und zu lernen.

Auch müssen die Klassenräume mit genügend Tischen und Stühlen , je nach Altersgruppe ausgestattet werden. Von der Schulaufsicht in Kisumu wird dringend die Verbesserung und Erweiterung der sanitären Anlagen gefordert. Ebenso ist ein Eßsaal , der auch als Aula benutzt werden kann , erforderlich. An diese hall sollte sich auch eine neue Küche anschließen.Da die

C M Vorschule von den Eltern sehr geschätzt wird und die Resultate der Erziehung hervorragend sind , ist Margaret von dem Gedanken erfüllt, eine C M Grundschule auf dem Gelände des twin house zu errichten. Sie soll die Klasse 1-3 enthalten. So bliebe den kleineren Kindern die Fahrt in die Stadtschulen in Kisumu erspart Ab Klasse 4 ist der längere Schulweg zumutbar.. Hinzu kommt, dass durch eine C M Grundschule das recht hohe Niveau der Vorschule in der Grundschule weitergeführt werden könnte.Im letzten Jahr wurden 2 Vorschüler bereits in die 2. Klasse der Grundschule in Kisumu aufgenommen . Diese Problematik der Weiterführung auf dem Niveau guter Vorschulen in den Grundschulen des Provinz wurde mir auch von den Leiterinnen der von mir besuchten Vorschulen vor 2 Jahren vorgetragen.Sie bedauerten das Niveau der staatlichen Grundschulen .

Zwischenzeitlich ist es gelungen, das Schulgeld bei einigen Eltern auf 150,00 Ksh monatlich zu erhöhen . Auch musl. Familien schicken ihre Kinder allmählich in die C M Vorschule.

Projekte Women Group/ Old people

In einer bewegenden Ansprache bedankte sich die Leiterin der Gruppe für unsere Unterstützung und unser Interesse an ihrer Arbeit. Sie sind stolz darauf, daß wir ihre Bemühungen um Selbständigkeit wertschätzen und sie durch ihr Banksystem ihre Eigenständigkeit erhalten können. Die Arbeit mit der Gruppe der alten Menschen erfüllt sie mit großer Freude. Sie haben für die alten Frauen Kleider genäht und planen eine Christmas party mit selbstgebackenem Kuchen und soft drinks mit den Alten.

Der größte Wunsch der Frauen ist die Unterstützung beim Anschaffen einer Getreidemühle.

Damit hätten sie durch das Mahlen des Korn (Mais) eine neue Einnahmequelle.

Da alle Frauen Aktien an ihrer Co- operative halten, gibt es zu Weihnachten eine Ausschüttung. Für alle Frauen wird es soviel Geld geben, daß sie gutes Weihnachtsfest haben werden.

Kenya Luo Old People Project

Ein besonders herzlicher Empfang überraschte mich bei dem Treffen mit den alten Leuten von Kochoa, Homa Bay County. Alle Teilnehmer/ innen trugen neue, saubere Kleidung. Stolz zeigten sie ihre neuen Wolldecken. Es war ein lebhaftes Treffen mit sehr viel Gesang und Tänzen. Sie waren sehr glücklich über das Interesse, ihnen von Seiten C M Kenya (und uns) entgegengebracht wird. Sie sind zutiefst dankbar. Das brachte auch der Verwaltungschef des Gebietes West Kenya Sub Location in einer kurzen Rede zum Ausdruck. Zu Weihnachten werden alle alten Leute neue Matratzen erhalten. Die Frauengruppe wird sie in neue Bezüge einnähen. Die Matratzen stellt die Homa Bay High School zur Verfügung.

Danke an alle Unterstützer dieser Projekte !

3. Das kenianische Komitee

Dem ken. Komitee gehören folgende Mitglieder an :

Christopher Sure	chairman
Duncan Okwanyo	social worker
Judith Abongo	med. projects
Evaline Owino	treasurer
James Outa	social worker
Dancan Okwanyo	career planning, counselling
Caroline Achieng	students representative
Francisca	parents representative

Judith ersetzt Pamela, die für 3 Jahre im Jemen medizinisch tätig ist. Für Teresa wurde Evaline als neue Schatzmeisterin eingestellt. Caroline vertritt die C M Kinder. John Abuto ist nicht mehr Mitglied des Komitees.

In einer Sitzung im Tourist Hotel in Homa Bay lernte ich alle Mitglieder kennen.

4. Ehemalige

Die Besuche bei unseren Ehemaligen sind immer wieder ein Motivationsschub!

Milton ist jetzt Schulleiter an einer Grundschule. Er ist Vorgesetzter von 30 Lehrern und Vater von 2 Kindern

Philemon arbeitet seit 7 Jahren als Mechaniker bei Sony (Zuckerfabrik) Er ist stolzer Vater von 2 Töchtern.

Inea ist Vater von 4 Kindern. Er will die Initiative für einen C M family day im nächsten Jahr übernehmen. Dazu will er sich mit einigen ehemaligen C M Kindern zur Vorbereitung treffen.

Caroline arbeitet am Empfang der erziehungswissenschaftlichen Fakultät der Uni von Kisii am

Empfang. Sie ist Mutter einer 3 Monate alten Tochter. Maureen ist auf dem Sprung in die Vereinigten Staaten. Erics Vertrag wurde verlängert. Er ist Vater von 2 Kindern. Christine arbeitet erfolgreich als Bauing. bei einer chin. Baufirma in Mombasa. Alphonsina hat eine Stelle als Erzieherin an einer Vorschule in einem kleinen Dorf an der Grenze zu Tanzania gefunden. Maurice arbeitet als Lehrer an einer internationalen Schule in Tanzania.

Ausdrücklich möchte ich mich bei allen Ausbildungspaten für ihre Unterstützung, ihr Verständnis und ihre Geduld bedanken. Mein Dank gilt auch allen Förderern unserer Arbeit.

Elke Bührsch

Raisdorf, im Januar 2016